

Les rencontres des métiers feront une pause l'année prochaine

Les rencontres des métiers et compétences a connu un plein succès pour sa 5^e édition hier à Château. Au sommet de sa gloire, l'événement fera une pause bien méritée. Rendez-vous dans deux ans.

Natacha LONGERAY

natacha.longeray@maine-libre.com

Gaëtan Detais, principal organisateur de l'événement, avait les traits tirés hier. Après des mois de préparation et des détails de dernières minutes à régler, le représentant de la Mission économique n'avait guère le temps de savourer le succès de cette 5^e édition. D'une salle à une autre, du Cossec à Orion, la masse des visiteurs, visages juvéniles surtout, en disait long sur la fréquentation du rendez-vous.

« Se remettre en cause même quand tout va bien »

« Lan dernier, nous avions eu plus de 1 000 visiteurs. On n'avait peur que ça s'essouffle un peu », livre Béatrice Pavy-Morançais, présidente du syndicat économique du Sud-Sarthe. Or, à 15 heures, les 1 300 questionnaires de satisfaction avaient trouvé preneurs. « Il y a du monde, c'est un point positif », ajoute l'élue, « mais on a dû mal à analyser les retombées en terme d'emploi et d'orientations professionnelles ».

Au sommet de sa gloire, l'événement a décidé de faire une pause bien méritée. « Il faut savoir se remettre en cause, même quand tout va bien. Nous profiterons de cette année pour se tourner vers les écoles ». Les rencontres des métiers et compétences reviendront dans deux ans, riches du retour des participants. L'idée serait à l'avenir d'organiser cette manifestation tous les deux ans, en alternance avec FormaSarthe au Mans, « parce que ça coûte cher et ça demande beaucoup d'énergie », ajoute Béatrice Pavy-Morançais. « Les fonds européens s'arrêtent avec cette 5^e édition ». Par ailleurs, « nous ne voulons pas épouser les chefs d'entreprise et les institutions partenaires qui prennent beaucoup de leur temps pour la préparation et qui sont là encore aujourd'hui ». En effet, environ 50 cadres et chefs d'entreprise avaient réservé une demi-journée à ce forum dédié à l'emploi.



Château-du-Loir, hier. Plus de 300 personnes, en majorité des lycéens, ont participé à la table ronde sur les langues étrangères animée par Jimmy Charlot, journaliste à Contact FM.

Des jeunes heureux dans leur formation

Parmi les nombreux stands salle Orion, celui tenu par les élèves du bac pro « accompagnement, soins et services à la personne » ne passait pas inaperçu. Il y avait certes le lit médicalisé et le poupon pour les démonstrations, mais surtout des élèves heureux de porter la blouse blanche. Florian, Dorine, Maëva, Laurane, Sandy, Ludivine et les autres s'orientent vers les métiers de la santé ou de la petite enfance. Tous ont la vocation. Ils veulent être infirmier, aide-soignant ou auxiliaire de puériculture. Ils passeront leur bac professionnel en trois ans au lycée professionnel Maréchal-Leclerc, avant de choisir l'une ou l'autre de ces orientations. « On a 22 semaines de stage, ça permet de mûrir notre projet », expliquent ces élèves particulièrement bien dans leur formation, joyeux de retrouver chaque semaine les cours et leurs petits camarades,



Florian, Dorine, Maëva, Laurane, Sandy et Ludivine ont trouvé leur voie.

pressés d'en découdre la semaine prochaine en stage. Ils iront à l'hôpital de Château-du-Loir, en maison de retraite ou ailleurs pour découvrir un peu plus le métier qu'ils feront demain.

« Dans ces métiers, on donne beaucoup mais on reçoit aussi », disent-ils, convaincus par la voie qu'ils ont choisie.

À VOTRE AVIS Comment voyez-vous votre avenir professionnel ?

Matthieu
18 ans
Marigné-Laille



Je m'imagine en technicien ou ingénieur forestier. J'ai passé un bac S l'année dernière au lycée Racan et je suis actuellement en BTS gestion forestière en alternance dans le sud du côté de Bordeaux. Je travaille là-bas dans un institut de recherche du milieu forestier. Sinon, j'aurais fait ma formation à la Germinière à Roullion. Je souhaite travailler dans la filière bois depuis je suis petit. Mon père m'a transmis le goût de la forêt et du bois. Il travaillait à la Bellpa... Je suis venu à ce forum avec des amis du lycée Racan.

Mayline
15 ans
Saint-Mars-de-Locquenay



Je veux être fleuriste et avoir ma propre boutique. Je le sais depuis l'année dernière : j'ai fait un stage chez un fleuriste et ça m'a plu. J'aime le contact avec les fleurs et les végétaux. Après la 3^e, je vais faire un CAP fleuriste en 3 ans au CFA au Mans ou à Angers. Puis je compte poursuivre par un bac pro fleuristerie, voire peut-être une formation en vente pour avoir ma propre boutique. Je me suis renseignée auprès de la conseillère principale d'éducation du collège et de fleuristes. Je vais me donner les moyens d'y arriver.

Emmanuel
37 ans
Mayet



Pour l'instant, je travaille avec mes parents dans un magasin d'électroménager à Mayet. Ils vont arriver en fin de carrière et je ne prendrai pas la succession. C'est trop compliqué, pas assez viable. A la base, je suis électricien et menuisier. J'envisage une reconversion dans les deux années à venir. J'ai plusieurs pistes : soit me lancer dans le tourisme en Sarthe ou pas, soit développer mon activité de professeur de tennis ou encore faire chauffeur de taxi. J'hésite et c'est pour ça que je suis venu ici, par curiosité ou pour information.

Marie
15 ans
Saint-Jean-de-la-Motte



J'aimerais bien aller au lycée de Bellevue au Mans pour pouvoir être photographe plus tard, c'est un métier qui allie l'art et l'extérieur. Car j'adore l'art plastique, en classe, j'accroche... et je n'aime pas rester enfermé dans un bureau. J'ai trouvé cette idée et j'en ai parlé à mon professeur d'arts plastiques. J'essaie de m'y tenir car je change un peu d'avis comme de chemise. L'année dernière, je voulais travailler dans les chevaux. Mais ce n'est pas facile de choisir une orientation. Je profite de ce forum pour regarder ce qui se fait.